
Protokoll der Mitgliederversammlung der Verkehrswacht Braunschweig am  

19. April 2023 um 18.00 Uhr in der Öffentlichen Versicherung Braunschweig 

 

anwesend lt. Anwesenheitsliste 34 Personen  

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung  

Frau Kühl begrüßt die Anwesenden Gäste und bittet zunächst zum Imbiss, da Frau Schimmel- 

Radmacher als Hausherrin noch anderweitig gebunden war. 

Im Anschluss begrüßte auch Frau Schimmel-Radmacher die Anwesenden und sprach einen 

großen Dank an die Verkehrswacht Braunschweig aus, mit der die Öffentlichen Versicherung 

seit mehr als 50 Jahren eng verbunden ist und gemeinsam in dieser Zeit viele Dinge zum Wohl 

der Verkehrssicherheit auf die Beine gestellt hat. Das Motto der Versicherung dabei lautete 

immer: Lieber verhüten als vergüten.                                                                          

Aktionen wie z.B. „Fit im Auto“, die auch in den Räumlichkeiten der Versicherung stattfinden, 

oder die gemeinsame Schulanfangsaktion sind ohne die Unterstützung durch Ehrenamtlichen 

nicht möglich, so Frau Schimmel-Radmacher. 

Frau Kühl bedankte sich ihrerseits bei Frau Schimmel-Radmacher für die sehr gute 

Zusammenarbeit und die finanzielle Unterstützung. Ein großer Dank gebührt auch Frau Pake 

von der Versicherung, die sich die Sorgen, Nöte und Wünsche der Verkehrswacht anhören 

muss, sowie für die Ausgestaltung des heutigen Abends. 

Frau Kühl erklärte, dass sie aus beruflichen Gründen nicht mehr zur Wahl antreten wolle und 

bedankte sich bei ihren Mitstreitern für die in den meisten Fällen gelungenen Aktionen. 

Damit eröffnete Frau Kühl die Sitzung und gab an, dass der Punkt 5 der Sitzung, Bericht der 

Kassenprüfer, vor dem Punkt 4 stattfinden müsse, da eine Kassenprüferin noch weitere Termine 

erfüllen müsste. 

Feststellung der Beschlussfähigkeit und der ordnungsgemäßen Ladung  

Frau Kühl stellt fest, dass die Einladung zu der Sitzung fristgerecht erfolgt ist und dass die 

Beschlussfähigkeit der Versammlung gegeben ist. 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der Jahresmitgliederversammlung 2022 

 Das Protokoll wurde von den Mitgliedern einstimmig genehmigt.  

TOP 3 Jahresbericht 2022 

Frau Kühl berichtet über Corona bedingte Einschränkungen bei den Aktionen im Jahr 2022. 

Seit 01.03.2022 betreut Frau Kraska die Geschäftsstelle für Frau Baumgarte. Frau Kraska 

wurde ein großer Dank für ihre Tätigkeit ausgesprochen. Dank auch an Frau Grande und Frau 

Lohmann für die Einarbeitung und Unterstützung von Frau Kraska.                                                  

Die Geschäftsstelle wurde aufgeräumt, eine neue Software wurde eingespielt und neue Möbel 

wurden angeschafft (Dank an die Öffentliche Vers.). Auch ein neuer Mitarbeiter (Herr Blume) 

wurde für die Jugendverkehrsschule II gefunden.                                                          

Nach dem Ausscheiden von Frau Möbius und ihrem sehr großen Engagement war es Frau Kühl 

nicht möglich, die Arbeit im selben Umfang aufrecht zu erhalten. Aus diesem Grund mussten 

einige Aktionen ausfallen.                                                                                                   



Die Arbeit für Frau Kraska wurde sehr viel mehr, so dass eine Erhöhung der Stundenanzahl 

erforderlich wurde.                                                                                                                                     

Der Verleih der Kindersitze ist und bleibt ein herausragendes Projekt der VW BS, trotz der 

Anhebung der Ausleihgebühren. Sehr positiv wird das Ausleihen auch im Internet bewertet.     

Die Garage im Bienroder Weg wurde aufgeräumt. Der Fahrradanhänger und der Rettungs-

simulator wurden verkauft. Ein Anhänger mit Materialien der Kinderunfallhilfe Roter Ritter 

wurde der VW gespendet und steht nun in der Garage. Frau Kraska war bei der Preisverleihung 

in Hamburg zugegen.                                                                                 

Aktionen, die von der Verkehrswacht durchgeführt wurden bzw. an denen die Verkehrswacht 

beteiligt war: 

- Schülerlotsenfahrt 

- Schulanfangsaktion in der GS Kralenriede 

- Radfahrprüfungen 

- Stadtradeln (großer Dank an Frau Behrens, die VW hat 800,- Euro für 3 Helme und 3 

Sitze erhalten) 

- Trendsporterlebnis (E-Bike Parcours) 

- Faszination E-Bike 

- Radfahrkampagne (LVM, Fahrräder mit Hinweisen wurden ausgestellt, ein Rad wurde 

gestohlen) 

- Anschaffung von neuen Kindersitzen und von zwei Bollerwagen 

- Braunschweig zeigt Herz (große Spendenbereitschaft) 

Die Verkehrswacht Braunschweig hat zur Zeit 303 Mitglieder (17 ausgeschiedene und 27 

neue Mitglieder in 2022). In der VW BS sind sehr viele ältere Mitglieder, wobei sich das zur 

Zeit verändert, denn mit einer Mitgliedschaft in der VW ist das Ausleihen von Kindersitzen 

günstiger.                                       

TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 2022 

Frau Schlaak trägt den Bericht der durchgeführten Kassenprüfung vor. Frau Apitz und sie hatten 

die Prüfung vorgenommen. Bei der Prüfung der Konten, Bücher und Unterlagen wurde alles 

ordnungsgemäß vorgefunden und zur vollsten Zufriedenheit erläutert. Es wurden keinerlei 

Beanstandungen festgestellt.                            

Frau Schlaak erklärte, dass der Vorstand aus ihrer Sicht im weiteren Verlauf der Sitzung 

entlastet werden sollte. 

TOP 4 Bericht des Schatzmeisters 2022 

Herr Wilke stellte die Ein- und Ausgaben 2022 als Powerpoint-Präsentation vor und erläutert 

diese für den erkrankten Schatzmeister Herrn Curland. Am 01.01.2022 betrug der Kassenstand 

93.600 Euro. Am 31.12.2022 waren 89.900 Euro in der Kasse.                                                          

Herr Wilke bat die Anwesenden um Werbung für die Verkehrswacht, da die finanziellen 

Anforderungen in nächster Zeit größer werden. 

TOP 6 Entlastung des Vorstands 2022 

Herr Weidemann stellte nun die Frage nach der Entlastung des Vorstands. Bei der nun 

folgenden Abstimmung wurde der Vorstand einstimmig entlastet.                                                                                                



TOP 7 Wahlen 

Herr Markus Glomb, der sich interessiert an der Funktion des Vorsitzenden der Verkehrswacht 

BS gezeigt hatte, stellte sich der Versammlung kurz vor. Er sei seit 25 Jahren Polizeibeamter 

und als Leiter Einsatz und Verkehr bei der PI Wolfsburg-Helmstedt tätig. Zudem wohne er in 

Braunschweig und sei verheiratet. Dienstlich sei er mit verschiedenen Akteuren mit dem Thema 

Verkehrswende verbunden und könne sich sehr gut vorstellen, den Vorsitz bei der 

Verkehrswacht zu übernehmen.  

Als Wahlleiter war Herr Weidemann bereit, die Wahl durchzuführen. 

Neben Frau Kühl tritt auch Herr Roger Fladung nicht mehr zur Wahl als stellvertretender 

Schriftführer an. Diesen Posten würde Herr Martin Opiela übernehmen. Als weiterer Beisitzer 

steht Herr Johannes Schrödl zur Verfügung. Frau Apitz steht als Kassenprüferin nicht mehr 

zur Verfügung. 

-Vorsitzende/r 

Herr Glomb war bereit, den Vorsitz zu übernehmen. Es gab keine Gegenkandidaten. Herr 

Glomb wurde einstimmig gewählt. Er bedankte sich und nahm die Wahl an. 

-Stellvertretender Vorsitzender 

Herr Wilke war bereit, diesen Posten weiterhin zu übernehmen. Es gab keine Gegen-

kandidaten. Herr Wilke wurde einstimmig wiedergewählt. Er bedankte sich und nahm die 

Wahl an. 

-Schatzmeister 

Herr Curland konnte krankheitsbedingt nicht an der Versammlung teilnehmen, war bereit, 

diesen Posten weiterhin zu übernehmen. Es gab keine Gegenkandidaten. Herr Curland wurde 

einstimmig wiedergewählt.  

-Schriftführer 

Herr Schlutow war bereit, diesen Posten weiterhin zu übernehmen. Es gab keine Gegen-

kandidaten. Herr Schlutow wurde einstimmig wiedergewählt. Er bedankte sich und nahm die 

Wahl an. 

-Stellvertretender Schriftführer 

Herr Opiela war bereit, diesen Posten zu übernehmen. Es gab keine Gegenkandidaten. Herr 

Opiela wurde einstimmig gewählt. Er bedankte sich und nahm die Wahl an. 

-Beisitzer 

Frau Behrens, Herr Heuschmann (in Abwesenheit), Herr Frambach (in Abwesenheit), Herr 

Weidemann und Herr Dorn waren bereit, diese Posten weiterhin zu übernehmen. 

Frau Behrens wurde einstimmig wiedergewählt. Sie bedankte sich und nahm die Wahl an. 

Herr Heuschmann wurde einstimmig wiedergewählt. Er hatte sich im Vorfeld der Sitzung 

bereit erklärt, den Posten weiterhin zu übernehmen. 

Herr Frambach wurde einstimmig wiedergewählt. Er hatte sich im Vorfeld der Sitzung bereit 

erklärt, den Posten weiterhin zu übernehmen. 



Herr Weidemann wurde einstimmig wiedergewählt. Er bedankte sich und nahm die Wahl an. 

Herr Dorn wurde einstimmig wiedergewählt. Er bedankte sich und nahm die Wahl an. 

Herr Johannes Schrödl ist Polizeibeamter und als Sachbearbeiter Prävention tätig. Herr 

Schrödl wurde einstimmig gewählt. Er hatte sich im Vorfeld der Sitzung bereit erklärt, den 

Posten zu übernehmen. 

-Kassenprüfer/in  

Frau Schlaak war bereit, den Posten weiterhin zu übernehmen. 

Frau Schlaak wurde einstimmig wiedergewählt. Sie bedankte sich und nahm die Wahl an. 

Frau Heise wurde als neue Kassenprüferin einstimmig gewählt. Sie bedankte sich und nahm 

die Wahl an. 

Herr Weidemann bedankte sich bei den Mitgliedern für die schnelle Wahl und übergab an  

Frau Kühl und Herrn Glomb. 

TOP 8 Ehrungen -NEU-  

Herr Weidemann bedankt sich im Namen des Vorstands bei Frau Kühl für die geleistete 

Arbeit und übergab ihr einen Blumenstrauß. 

Die folgenden Ehrungen übernahmen Frau Kühl und Herr Glomb gemeinsam. 

50 Jahre Mitgliedschaft                                                                                                               

Für 50 Jahre Mitgliedschaft wurde die Öffentliche Versicherung geehrt. Frau Schimmel-

Radmacher und Frau Pake nahmen den Blumenstrauß und die Urkunde entgegen und 

bedankten sich mit dem Ausblick auf weitere 50 Jahre guter Zusammenarbeit. 

10 Jahre Mitgliedschaft 

Frau Steffi Behrens wurde für 10 Jahre geehrt. Frau Kühl bedankte sich nochmals bei ihr für 

ihr Highend-Engagement. 

Frau Erika und Herr Siegfried Kast wurden ebenfalls für 10 Jahre Mitgliedschaft mit einem 

Blumenstrauß und einer Urkunde geehrt.  

In Abwesenheit wurde auch Herr Roger Fladung für 10 Jahre Mitgliedschaft geehrt. 

TOP 8 Anträge Mitglieder  

Anträge der Mitglieder sind nicht eingegangen.  

TOP 11 Verschiedenes, Anfragen und Mitteilungen  

Frau Kühl gab noch kurz einen Ausblick auf die kommenden Termine/Aktionen:  

Vorstellung und Einsatz des Anhängers vom Roten Ritter, Trinkversuch mit der Staats-

anwaltschaft, Schulanfangsaktion mit der Öffentlichen Versicherung, Fit im Auto, Fit mit 

dem Pedelec (evtl. gemeinsame Aktion mit dem ADFC) usw. 

Aus dem Plenum wurde die geringe Sichtbarkeit der Verkehrswacht in den Medien 

angesprochen. Frau Kühl antwortete, dass neue Konzepte gefordert sind, um in den Medien 



präsent zu sein. Dazu soll es ein Gespräch mit ihr, Herrn Glomb und der Zeitung in nächster 

Zeit geben.  

Frau Kühl bedankt sich zum Ende ihrer Ausführungen bei den allen Sponsoren und den vielen 

Ehrenamtlichen, ohne deren Unterstützung die Arbeit der Verkehrswacht nicht möglich wäre.  

Herr Glomb verabschiedete die Anwesenden und wünschte ihnen einen unfallfreien Heim-

weg. 

 

Ende der Mitgliederversammlung: 19.50 Uhr  

 

 

Für das Protokoll:                                                                    Für den Vorstand: 


